

En una reunión literaria á la que asistían hermosas y distinguidas damas, le pidieron á un joven poeta, que acababa de llegar de provincias, que leyese algunas de sus composiciones. El poeta que era muy notable, pero de espíritu tétrico, se adelantó hacia el piano, y con voz lugubre recitó una balada en la que decía que todo estaba á su alrededor solo, triste, mudo como él.

La composición, aunque era muy buena, produjo en el distinguido auditorio una impresión amarga y desconsoladora. Para disiparla improvisó Manuel del Palacio otra balada que decía:

Sentado me hallaba un día  
á la puerta de un cortijo  
que se hundió,  
donde una familia había,  
triste el padre, triste el hijo,  
triste yo.

El sol su luz postrimera  
aspagaba tres un cerfo  
de mi idó;  
muda estaba la pradera,  
mudo el guarda, mudo el perro  
mudo yo.

A mí dije: al fin marchábamos  
á la ruina y al desastre  
todos los hombres de pro.  
¿Y qué pesetas ganamos?  
Ni una el embio, ni una el sastre,  
ni una yo.

Al pasar revista á su guarda-ropa, al comenzar un invierno, halló que su frac estaba muy usado, y exclamó melancólicamente:

— Frac de mis tiempos mejores  
¿cuál es hoy tu situación?  
— Como Osaña soy Girón,  
y no tengo sucesores.

A la estrechez reducido,  
no paso ya noche malas,  
y va secando mis alas  
el huracán del olvido.

Frac que fuiste mi tesoro  
hoy que de mí me despido,  
deja que riegue, afligido,  
tus faldones con mi lloro.

Más jayl De tu ser primero  
calla la historia secreta  
y serás como chsqueta,  
la gloria de un arenero.

Eran notables sus recetas para hacer graves y sesudos consejeros de Estado.

Un sillón de terciopelo  
tomarrés  
Media vara sobre el suelo  
le pondrás.  
Un señor muy estirado  
en la silla sentarse,  
y tendrás  
un ingenio equilibrado,  
como todos los demás.

Sería interminable la tarea de seguir copiando; Manuel del Palacio fué uno de los poetas españoles del siglo XIX que más versos han escrito, y conservó fresco y lezano su ingenio hasta los últimos años de su avanzada y laboriosa vida.

*"La Opinión Nacional"  
Lima, 25 Abril 1908.*

#### DE CAJAMARCA

Señor Director de *La Opinión Nacional*  
*Obras públicas.* — Muy interesantes son los avisos que se han recibido últimamente en esta ciudad, acerca del estado de los trabajos del ferrocarril de Yonán á Chilote. La actividad con que se prosiguen es la mejor promesa de que antes de setiembre se habrá dado término á tan importante obra.

Los terraplenes se han construido ya en una extensión de 13 ½ kilómetros, en breve se dará comienzo á la

construcción de los puentes y como hay abundante material en Pacasmayo, el enriado será rápido, pues se asegura que los directores de los trabajos piensan elevar á 2.000 el número de peones, que en la actualidad alcanza á más de la mitad de esa cifra.

Hay también el propósito de inaugurar el Centro Escolar de varones en el mes de julio; hermoso edificio construido desde los cimientos y que reúne todas las condiciones que se exige en los establecimientos modernos de instrucción.

El Departamento de Cajamarca recordará siempre con gratitud al gobierno del Excmo. señor Pardo, pues es el único que se ha preocupado de su progreso. También se aplaude al señor prefecto Benavides por su laboriosidad y decidido apoyo que presta á todas las obras públicas.

**Política.**—La caudidatura del señor Augusto B. Leguía á la presidencia de la República, impuesta por la opinión pública y el querer de los pueblos, alcanzará éxito completo en este departamento.

**Maniobras.**—Ha despertado gran interés la noticia de que Cajamarca contribuirá con su contingente de sangre á la realización de las próximas maniobras. El ejemplo dado por los departamentos de Junín y Lima y la provincia del Callao, es indudable que será secundado con altura y patriotismo por esta sección territorial.

**Junta de Sanidad.**—Bajo la presidencia del señor Prefecto Benavides ha sesionado esta Junta tomando algunos acuerdos. El más importante se refiere á la limpieza y aseo general de esta ciudad; se van á destruir todos los muladeres y focos de infección, á mejorar los conductos de agua potable y desagües y á practicar otras medidas que harán desaparecer algunas enfermedades, casi de carácter endémico en esta población.

**Renuncia.**—Se asegura que el administrador del Centro telegráfico, don Leonidas Casas, ha formulado renuncia de su cargo. Sería sentida la separación de este empleado, pues se ha captado la simpatía general.

67

**Telégrafo.**—Se ha recibido con satisfacción la noticia de que próximamente se principiará la construcción de la línea telegráfica á la apartada e importante provincia de Jaén.

**Subprefecto.**—Ha partido para la capital, haciendo uso de licencia, el Subprefecto de este Cercado, señor Ramón A. Valdivia. Lo acompañó un grupo muy numeroso de amigos.

El Gobernador de este distrito, señor doctor César A. Bartra, ha asumido accidentalmente dicha Subprefectura.

De usted, señor Director, atto, y S.S.

*El Correspondiente*

Abril 10.

*La Opinión*  
Lima, 28 Abril 1908.

~~✓ Pensamiento.~~  
~~El sabio es grande en  
sus cosas mas pequeñas;  
y el necio es pequeño  
en las cosas mas  
grandes.~~

~~XXX~~